

# *Cuba con el índice más bajo de enfermos con VIH-Sida en América Latina*

---



La Habana, 29 nov (RHC) Cuba exhibe hoy la más baja prevalencia de VIH/Sida en América Latina y una de las más reducidas del hemisferio occidental, informó aquí una funcionaria del Ministerio de Salud Pública (Minsap).

En la isla se mantiene el control en la transmisión materno-infantil, en menores de 14 años, en varones y mujeres heterosexuales, así como en la detección precoz y el control riguroso de los casos diagnosticados con la enfermedad, dijo en conferencia de prensa Bárbara Venegas, funcionaria del Departamento ITS/Sida y Hepatitis de la Dirección de Epidemiología del Minsap.

Según la especialista del total de 26 mil 952 personas que viven con VIH en el país, el 80 por ciento es del sexo masculino y el 82 tiene entre 20 y 54 años de edad, al tiempo que el 87 por ciento fue diagnosticado en un estadio precoz de la enfermedad, lo cual permitió ofrecerles un tratamiento oportuno.

Venegas destacó entre los más afectados a las mujeres transexuales (19,7%) los hombres que tienen

sexo con otros hombres (5,6%) y personas que ejercen el sexo transnacional (2,8%), precisa Prensa Latina

Señaló que en la actualidad los casos pueden ser diagnosticados en cualquier parte del territorio nacional, lo cual permite la optimización de los recursos y una atención médica más rápida y efectiva.

Y aunque este año disminuyó considerablemente el número de casos, en comparación con el año 2018, se registró un incremento en las provincias de Cienfuegos, Las Tunas y Guantánamo.

Con respecto a la meta 90-90-90 fijada por Cuba para el año 2020 (que el 90 por ciento de los enfermos conozcan su estado serológico, esa misma cifra tenga acceso a tratamientos, así como eliminar casi en 100 por ciento la transmisión, con una carga viral mínima) dijo que se ha alcanzado ya un 87-86-73,8, respectivamente.

La campaña mundial de este 2019 por el Día Mundial de Lucha contra el VIH/Sida, que auspicia la Organización Mundial de la Salud (OMS), tiene como lema 'Las comunidades marcan la diferencia' para destacar cómo la labor promocional y preventiva realizada en esos lugares ayuda a evitar la propagación de esa pandemia.

En 2015 Cuba fue declarada el primer país en eliminar la transmisión del VIH de madre a hijo y la sífilis congénita y el trabajo sostenido en el control de la enfermedad demuestra además que es posible tener generaciones futuras libres de VIH. Llegar al control de la epidemia es una de las metas de OMS.

En La Habana, sede nacional por la efeméride, se realizarán muestras de cine en respuesta a la epidemia y se celebrará una gala cultural en la sala Avellaneda del Teatro Nacional, con entrada libre, ocasión en la que entregarán los premios Esperanza, instituidos desde 2004 y que reconocen el trabajo de los promotores en la prevención de salud.

También habrá una movilización en las redes sociales por la prevención de las ITS-VIH/Sida y se promoverá el mercadeo social de condones en las farmacias municipales.

(Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/208599-cuba-con-el-indice-mas-bajo-de-enfermos-con-vih-sida-en-america-latina>



**Radio Habana Cuba**